

LA STRATÉGIE COMMERCIALE DU CANADA



Le maintien de notre prospérité dépend de l'expansion de notre commerce avec les États-Unis et nos autres partenaires dans le monde. Nous avons intensifié ces deux dernières années nos efforts de promotion des exportations aux États-Unis, dans les pays en bordure du Pacifique et au sein de la Communauté européenne. Notre stratégie commerciale vise à maintenir et à renforcer notre accès aux marchés extérieurs.

Dans cette perspective, le gouvernement du Canada poursuit activement la libéralisation du commerce dans le cadre des négociations multilatérales en cours entre les 93 pays membres de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce. Mais plus capital encore, il négocie avec les États-Unis une entente globale de libre-échange afin d'affermir et de protéger notre relation commerciale bilatérale, la plus ample dans le monde.

Un accord commence à se dégager entre le Canada et les États-Unis. Nos négociateurs emploieront les mois à venir à lui donner corps. Si leurs efforts aboutissent à un traité mutuellement avantageux qui recueille l'approbation des Canadiens et des Américains, nous aurons accompli un progrès historique dans la voie de la libéralisation du commerce et de l'exercice de pratiques commerciales loyales. Nous aurons également contribué à donner un nouvel élan aux négociations du GATT.

Les négociations commerciales sont la clé de notre avenir. Elles concernent les emplois – les emplois du 21^e siècle. Elles s'intéressent à la croissance économique de nos régions. Elles visent à nous procurer les moyens de soutenir les politiques sociales et culturelles qui sont le fondement de notre identité nationale. Pour garantir notre prospérité, il nous faut absolument endiguer le protectionnisme et élargir notre accès aux marchés mondiaux.

La présente publication a pour objet d'éclairer les Canadiens sur le pourquoi de nos doubles négociations commerciales, sur leurs enjeux et sur leurs objectifs, de faire valoir l'importance du commerce pour notre performance économique et de répondre à diverses questions soulevées dans le débat que suscite notre stratégie commerciale.

Pat Carney

L'honorable Pat Carney
Ministre du commerce extérieur

43. 245. 000